

Ostmausstatt im 9^{ten} Sept. 98.

247 487

Hochwürdigem Herrn, meine Liebhabwürdigem Freund,
für das freundschafftliche Briefchen zu dem letzten
Gesand, womit Sie mich von Ihrer Abwanderung zu
ein Ufer ins Oßern zu besuchen ein Güte haben.
Ich betrachte Sie als ein Uteropand, daß Sie mich
in dieser wider Freystellung nicht vergessen, und mir,
solange ich noch unter den Wohlthun, walt, von Zeit zu
Zeit ein lobwürdiges Wort der freundschaft über die bring
d'haben, die und können, zuwider werden. Mir
haben Sie, besondert in den wenigen Augenblicken, da
ich Sie bey Ihrer letzten Anwesenheit in d. Stadt, die
vielmehr mich haben, ein unerschöpfliches Verlangen,
Herr, dem Geist d' Körper nach, immer nach zu seyn,
zurückgelassen. —

Ein köstlich kleine Auffatz über Raphael's Madonna in
der Dvaldus Gallerie hat meine eigene Gesüßten bey dem
beachtigen Aufsatz diese Zugleich so himmlisch und
so rein menschlich Freystellung ganz lebhaft d' mirig wieder
aufgeweckt. Ich zweifelt es nicht, daß Sie so
gesüßvoller und dem göttlich Platz so nach Verwandter
Contemplator wie Sie, zu wollen oder wollen nicht, immer
viel Subjectivität in ein Kunstwerk von dieser sublimen
Art hineinlegt, so gastlos es sich zeigt, daß Sie es
haben, die ich hatte als ich diese Madonna sah, mich noch
zu Herrn Prof. Morgenstern.

muß so abgeküßt fallen, daß ich nicht wahr zu sein das
 bey ihrem Auffahren angesehen & geküßt hätte, was nur
 die M. H. so sehr antehenden Country; und wäron mich
 die Wast überlassen ^{worin} ~~antehenden~~, ob ich Diefes diesel einige
 Bildet, oder, mit Ausfluß d'ffelben, aller übrigen
 Hälte ^{junger} ~~junger~~ fortzufan Feilich feyn wollte, ich würd
 mich wenig Angenehm bedacht haben, dieser Geistlich
 Venus Urania das große Opfer zu bring.

Vou dem überfacht Opusculo der Anonymen, Diefen
 habe ich in den wenig Stunden, seit ich ab Lauch Ihre
 Güte befige, nur wenig Zeit der Platon habe, — und
 von ^{nigun} ~~nigun~~ angefangen mir sehr interessanten Lucius
 galuten, oder welche junge feinste Geffriehel der
 Uebersetzung, kaum die Grundat wenig gewesen wären.
 Wie unendlich viel, Mein Herr, haben Ihnen alle,
 die diefen noch über Plato d. f. Worte gefprochen haben,
 noch zu leisten übrig gelassen! Aber es wird auf das
 Hauptwerk Ihre ganzen Labors feyn, weshalb die gute
 Genial der Menschheit Nichts haben gleich machen wolle!

Gegen die Aufficht der Platonifchen Brüdere habe ich
 immer große Zweifel gefogt, denn ich noch nicht lob
 werden kann, und wäron auf der Näheren nicht anders
 kommen ist. So repugniert unaußerlich einigem untröf
 gefüßt, wenn ich sie laße, zu glauben, daß Plato so ge
 daß d' gefprochen haben können. Ich habe brünnel Luft ^{zu} ~~zu~~

Gefalt künftiz einmahl dieß eine genaue Analyß
des besagten 7^{ten} Briefs in einem Nuch. der Allg. Mus.
zu verfertigen. Vorwünsche ich, daß Sie noch davor
eigentlich eine müßige Mühe (welche wohl sobald nicht möglich
seyn wird!) finden müßten, und mir Ihre Gedanken über
diese Art. etwelch auszuschleusen mitzutheilen.

Auf das Problem, welche Dialogen Plato in seiner Jugend
(i. e. unter der 30^{ten} Jahr) geschrieben, wünsche ich nicht
von Ihnen etwas zu hören & aufgelöst zu sehn. Die
Meynung der art und vollkommenen Biographen der alten Philosophen
sind so jämmerlich nachlässig & unkritisch, daß sie beynahe
gar kein Licht in meine Augen thun. Plato war etwa
28 Jahr alt, da Sokrates starb: sollte er so jung und
noch seinen Lehrer über metaph. dogmatism. zu verstehen
nützen, schon Historiker zu sehn, die Praesumption gefalt
haben? — überhaupt mußte er mit der gänzlich Mangel
an chronologischer Genauigkeit, woran die Alten, beynahe ohne
Ausnahme, laboriren, grade zu unmöglich, in der Geschichte
der merkwürdigen Menschen seine Zeiten recht klar zu sehn;
und die Philologen händeln, sucht mich, noch immer zu wenig,
wie so gar viel auf das *diffingue tempora* ankommt.
Wie mancher hätte uns gleich Ihr anonymer Uebersetzer
schreiben gelassen, warum er den Uebersetzer des Zitierten
nicht hätte! Wie kommt es ihm, z. B. uns im Traume
anzufallen, zu sagen, Plato habe sein Vaterland auf dem
Fiebel seines Rufens verlassen, und Athon sey während seiner
Lebenszeit zieml. ununterbrochen ein wüßiger und un-
abhängiger Staat gewesen? — *De hoc et negotio.*

Lieben Sie wohl, Mein lieblichwürdiges Kind, und
 mögen Sie in Herrn unvers Aufbruchzeit diesen Brief für
 alles, was Sie verlassen finden. Meinem alten
 Freunde, dem kühnen Turner, sage Sie sehr viel, sonst
 in meinem Namen. Sie werden einem sehr vorzüglich
 wüthigen, gelehrten u. braven Mann an ihm finden.
 Noch einmal, Lieben Sie wohl u. vergessen nicht, dass
 Sie sorglich liebenden und spenden alten Freunden

Wieder

An Herrn Professor Morgenstern.